



# CARTUCHOS QUEMADOS DEL PRI Y DEL PAN EN *PLURIS*

Por José Vilchis Guerrero

Los dos principales partidos de oposición (PAN y PRI) reciclan cartuchos quemados, políticos que han vivido de cargos legislativos sin hacer campaña como las familias en el poder, Manlio Fabio Beltrones y su hija Silvana y la de Rubén Moreira y su esposa, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria; y políticos desprestigiados como Alejandro Alito Moreno, Carlos Aceves del Olmo, Marko Cortés, Francisco Javier Cabeza de Vaca y Kenia López Rabadán, que ya amarraron una curul en el Congreso de la Unión. El PRD recicla a uno de los chuchos, Jesús Zambrano y a Miguel Ángel Mancera.

Algunos buscan la protección del fuero legislativo por sus antecedentes, como en el caso de Manlio Fabio, quien estuvo involucrado en la denuncia de desvío de más de 300 millones de pesos a las campañas del Revolucionario Institucional en 2017, cuando fue dirigente nacional y que motivó el encarcelamiento del ex gobernador de Chihuahua César Duarte, detenido en 2020 en Miami, Florida, y extraditado a México en junio de 2022 acusado de peculado y asociación delictuosa.

Cabeza de Vaca, quien ha promovido una lluvia de amparos para evadir la cárcel luego de haber sido acusado por nexos con el crimen organizado y enriquecimiento ilícito, por los cuales siguen abiertas carpetas de investigación que misteriosamente han sido archivadas por jueces que

han otorgado los amparos a su favor. Alito Moreno en 2015 fue gobernador de Campeche y de inmediato se alistó para una curul en la Cámara de Diputados en 2018, donde encontró el fuero protector ante acusaciones de enriquecimiento ilícito por parte de la Fiscalía Anticorrupción del estado, que llevó a cabo cateos a varias de sus propiedades y pidió el desafuero del líder priista para someterlo a juicio penal.

Josefina Vázquez Mota, quien luego de perder la elección presidencial frente a Enrique Peña Nieto, éste autorizó la entrega de 900 millones de pesos a la fundación de la ex candidata panista, quien a la fecha no ha informado sobre el uso y destino de los recursos fiscales que recibió, pero sí encontró cobijo del fuero constitucional en el Senado. Ahora va por una curul en San Lázaro.

Mancera también busca el manto protector del fuero legislativo luego de que, en su momento, Gabriel Regino, abogado de cinco de los 10 funcionarios públicos implicados en el colapso de la Línea 12, informó que presentarían dos demandas en la Fiscalía de la Ciudad de México en contra del ex jefe de Gobierno Miguel Ángel Macera; además de Florencia Serranía, Jorge Gaviño y Jorge Jiménez Alcaraz, ex directores del Metro.

Con la consigna de regatearle a Morena la mayoría calificada del Congreso de la Unión, el Partido Acción Nacional se alistó para hacer frente a las intenciones del partido guinda por apoderarse del Congreso y



difundió la lista de candidaturas para diputaciones y senadurías, para las que se apuntaron los cartuchos quemados de la política.

Otro de los objetivos del bloque opositor es el de hacer frente a las iniciativas de ley que el presidente Andrés Manuel López Obrador se dispone a presentar el 5 de febrero, por lo que la noche del miércoles, el Comité Ejecutivo del PAN dio a conocer la lista de sus candidatas para conformar el Congreso que le dará la investidura a la próxima Presidente de la República.

Además de Marko Cortés, que encabeza la lista, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, ex gobernador de Tamaulipas, figura en la segunda circunscripción y el actual senador Julen Rementería en la tercera circunscripción junto con el diputado José Elías Lixa. En la cuarta circunscripción, la jefa de la oficina de la candidata presidencial Xóchitl Gálvez, la senadora Kenia López Rabadán, y el diputado Jorge Romero Herrera; para la quinta circunscripción el senador sin partido, Germán Martínez y Armando Tejeda Cid.

En la lista para las senadurías del PAN figuran los nombres de María de Jesús Díaz Marmolejo; el coordinador de los diputados del PAN en el Estado de México, Enrique Vargas del Villar, así como la senadora Lilly Téllez y Miguel Ángel Yunes Márquez, hijo del célebre Miguel Ángel Yunes Linares, acusado de haber destinado el presupuesto del ISSSTE, del que fue director, en su campaña para gobernador de Veracruz.

Los diputados Margarita Zavala, María Elena Pérez-Jaén, Jorge Romero, Juan Carlos Romero Hicks, Jorge Triana y Gabriel Quadri, fueron autorizados para buscar la reelección en San Lázaro. Luego de aprobar la candidatura presiden-

cial de Xóchitl Gálvez Ruiz, y de Santiago Taboada para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, el líder panista Marko Cortés encabezó la sesión de la Comisión Permanente Nacional del partido (va en primer lugar de la lista) en la que se aprobaron también las candidaturas de Eduardo Rivera para gobernador de Puebla, Lorena Beauregard para Tabasco; Renán Barrera para Yucatán y de Libia García por Guanajuato.

El líder priista Alejandro Moreno aparece en el primer lugar de la lista de aspirantes plurinominales al Senado, mientras que Carolina Viggiano, secretaria general del PRI aparece en la segunda posición junto con su esposo Rubén Moreira, quien va en la primera. También destacan los nombres de Pablo Angulo Briseño, Cristina Ruiz, Manlio Fabio Beltrones, Ana Lilia Herrera Anzaldo y Carlos Aceves del Olmo.

Para diputados van Arturo Yáñez, el senador Mario Zamora; Sylvana Beltrones, en la segunda circunscripción, Marcela Guerra; el exgobernador de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes; la exemecista, ahora del PRI, Indira Kempis y Eufrosina Cruz.

Alejandra del Moral, ex candidata al gobierno del Estado de México quedó en la posición número 6 de la quinta circunscripción, que no le garantiza una curul como diputada y el ex titular de la Secretaría de Educación Pública, Aurelio Nuño, ocupa la posición 9.

Por lo que toca al Partido de la Revolución Democrática (PRD) no ha definido sus candidaturas al Congreso, pero trascendieron los nombres del líder Jesús Zambrano y Adriana Díaz, secretaria del Sol Azteca; y para la Cámara de Diputados, Ángel Ávila y Miguel Ángel Mancera.